

GALICIA en el MUNDO

[Ir a portada](#)

Lunes, 12 de septiembre de 2011 13:50

Doble festejo en la Sociedad Parroquial de Vedra de Buenos Aires

Mariana Ruiz, Buenos Aires

07 de septiembre de 2011



Comenzando a transitar su segundo siglo de vida, la Sociedad Parroquial de Vedra celebró el domingo pasado, día 4, el 101º aniversario de su fundación y las bodas de oro de la agrupación folclórica de la casa. La fiesta, que también coincidió con la conmemoración del Día de la Virgen de los Dolores, comenzó con una procesión hasta la Iglesia de San José de Calasanz, donde se realizó una misa ofrecida por María Severina López. Tras el oficio religioso, directivos y socios regresaron a la institución portando la imagen de la Virgen, que presidió el 'xantar' que reunió, en el salón principal, a autoridades españolas y gallegas, compatriotas y directivos de la casa y de asociaciones hermanas.



La reina y las princesas electas para el período 2011/2012 posan junto a directivos de la casa y autoridades españolas y gallegas presentes en la fiesta.

Durante el almuerzo, el delegado de la Xunta de Galicia en Buenos Aires, Alejandro López Dobarro, valoró la trayectoria centenaria de esta institución gallega que "con su ejemplo enseña –aseguró– que juntos somos más". Ante unos 400 comensales Dobarro abogó por que los gallegos sean capaces nuevamente de darse "la oportunidad de soñar y de trabajar juntos". Finalmente, envió un saludo a la Casa de Galicia de Puerto Madryn que festejaba el mismo día su 6º aniversario.

Seguidamente, el consejero de Trabajo e Inmigración de la Embajada de España en Argentina, Julio Olmos, tomó la palabra para señalar que, como representación de la Administración central, la Consejería está al servicio de la comunidad residente en Argentina. Por otra parte, Olmos compartió con directivos y socios de la casa "la felicidad de celebrar el 101º aniversario de la institución y, a su vez, el 50º aniversario de la creación de su agrupación folclórica" y recordó que es muy importante que las asociaciones de la colectividad se proyecten hacia el futuro atesorando el pasado y aseguró que como administración la responsabilidad que les cabe es la de acompañar ese traspaso generacional.

Por último, la presidenta de la asociación, Dora Pegito, recordó que, tras un año intenso de actividades culturales artísticas y recreativas con las que festejaron el primer Centenario de la fundación de la institución, la Asociación encara un nuevo siglo. En este sentido, Pegito recordó que la casa parroquial de los vedreses en Argentina comienza a transitar su segundo centenario "con la alegría" de que la agrupación folclórica, a su vez, celebra sus bodas de oro. "Creada en el año 1961 –reflexionó– cumple 50 años de trabajo permanente por la difusión de la cultura de Galicia en el país". La presidenta recordó, además, que la finalidad de las instituciones de la colectividad gallega en Argentina siempre estuvo muy ligada a la gastronomía y a la cultura de Galicia. "Siempre fueron unidas y mantenerlas cuesta, pero vale la pena", aseguró Dora Pegito.

El momento más emotivo de la reunión, se produjo cuando, tras la actuación del conjunto, integrantes del grupo y directivos de la casa homenajearon a José María Fragoso, único miembro que ha permanecido integrando el conjunto desde su creación, a lo largo de cinco décadas. José María, 'Pepe', llegó al país en el año 1958 y en el 1961 se integró al conjunto para hacer amigos, cosa que logró con creces, pero además, allí encontró el amor se casó y tuvo tres hijos, dos de los cuales hoy también integran el conjunto. "Lo importante –señaló su esposa, la presidenta de la asociación–, es que a pesar de los cambios que la vida te puede deparar fueron 50 años en los que siempre estuvo presente". Un reconocimiento, merecido que recibió con humildad y emoción. De bajo perfil, siempre ayudando y trabajando desde atrás, durante cinco décadas Pepe tiene como lema que "no por hablar de uno se es más importante. Lo importante –asegura– no es hablar sino hacer cosas y representar a la casa".

Durante la fiesta además se eligieron la reina y las princesas que van a representar a la asociación durante el período 2011/2012. Tras una votación interna, se anunció que resultó electa reina: Valeria Zas García; primera princesa: Rosario Suárez Freijedo; y segunda princesa: Camila Pérez Senande.

Las obras

El año pasado se terminaron los baños nuevos para discapacitados y este año se renovó la cocina. Además, están a punto de finalizar las obras para la puesta en funcionamiento de un ascensor hasta el primer piso para facilitar la participación de los socios mayores en las actividades sociales y recreativas que realiza la casa. "Es una obra costosa –señaló Dora Pegito– pero de enorme utilidad para nosotros porque tenemos muchos socios que cada vez son más mayores y que están teniendo difícil el acceso al primer piso".

Aunque todavía no han terminado las refacciones que se propusieron para este año, ya tienen en proyecto para el año que viene la colocación de aire acondicionado en "la parte de atrás del edificio", el gimnasio, la sala de gaitas y la secretaría y reacondicionar nuevamente las canchas, que necesitan una mano de pintura y algunos arreglos, adelantó la presidenta de la casa, Dora Pegito.